

undefined - lundi 17 mars 2025

Actu locale | Vallée du Rhône

LUZINAY

« Il est nécessaire que chacun place un piège » contre le frelon asiatique

Propos recueillis par Françoise Granjon



Marie-Christine Pophillat, conseillère municipale déléguée à l'environnement, a travaillé sur le dossier.

La mairie de Luzinay va installer des pièges à divers endroits de la commune pour capturer les frelons asiatiques et ainsi protéger les abeilles. C'est le moment, puisque des nids se forment. La commune cherche aussi des habitants référents sur le sujet et appelle chacun à passer à l'action.

La commune de Luzinay s'engage activement dans la lutte contre le frelon asiatique, insecte nuisible pour la population d'abeilles et qui peut l'être pour l'homme, et lance une campagne de sensibilisation auprès des habitants. Marie-Christine Pophillat, conseillère municipale déléguée à l'environnement, détaille les actions mises en place.

Comment avez-vous abordé ce sujet avec vos collègues élus ?

« J'ai effectué des recherches sur le frelon asiatique et j'ai présenté le rapport en bureau municipal, afin que tous connaissent mieux cet insecte dangereux pour l'homme et les éventuelles mesures que l'on peut prendre pour éviter qu'il ne se propage. Si chacun met en place un piège, cela évitera sa prolifération. »

Comment reconnaître un frelon asiatique ?

« Il a un aspect plus sombre que le frelon européen, une tête orange avec un front noir. Son abdomen est doté d'un gros anneau orangé au quatrième segment et ses pattes sont jaunes. »

Qu'est-ce que la commune met en place pour informer les habitants ?

« On a lancé une campagne à destination de la population via les réseaux sociaux et PanneauPocket. Elle interpelle sur la nécessité que chacun place un piège à frelons afin de capturer les insectes. Leur piégeage doit se réaliser de mars à mai. Actuellement, les nids primaires se forment jusqu'en avril, puis un nid secondaire se constitue jusqu'en septembre. La colonie pourra alors atteindre 15 000 frelons. Il faut que chaque habitant soit vigilant. Le frelon asiatique niche en pleine lumière, dans une ruche vide, une cabane de jardin, un buisson mais aussi dans la terre. »

« Nous rappelons aussi la dangerosité des frelons asiatiques pour les ruches, pour la biodiversité. Chaque nid détruit 11 kg d'insectes par an. Le frelon peut aussi s'attaquer à l'homme s'il s'approche à moins de 10 mètres du nid. La plus grande prudence est à conseiller. La commune va placer plusieurs pièges à des lieux stratégiques et nous recherchons des référents. »

Que préconise le Groupement de défense sanitaire régional ?

« Il suggère l'utilisation de pièges Bee-vital, Robida, Red Trap, Jabeprod, Ornetin. Le mélange préconisé à placer à l'intérieur est un tiers de vin blanc, un tiers de bière et un tiers de sirop de fruits rouges ou de sirop de sucre de canne. Le piège doit être placé au soleil non-direct et vidé chaque semaine. Le Groupement de défense sanitaire aura la gentillesse de venir informer les citoyens lors de la prochaine Journée de l'environnement. »

Pour déclarer la présence du frelon asiatique dans la région : www.frelonsasiatiques.fr